



Protokoll des Exekutivkomitees

Sitzung Nr. 11, am 06.12.25 von 11:30 bis 12:47 Uhr

TOP Begrüßung und Feststellung der TOPs

Anwesend: 2x Vorstand, Sprecherin für Kommunikation, Sprecher für Finanzen, Sprecherin für pol. Bildung, 1x Sekre

Abwesend: Sprecherin für Hochschule und Studium, Sprecher für stud. Leben

TOP Protokoll

Wer ist dafür, das Protokoll Nr. 10 mit den genannten Änderungen so anzunehmen?

Abstimmung: Dafür: 4 | Dagegen: 0 | Enthaltungen: 1

TOP Berichte

-Jour Fixe Rektorat

Es wird vom letzten Jour Fixe berichtet. Dort wurde unter anderem das Thema Rollstuhlrampe besprochen. Außerdem wurde wieder über die Anfrage eines Ruheraums gesprochen. Dieser Ruheraum soll nach dem Umzug in KG1 im KG4 eingerichtet werden, allerdings gibt es Bedenken, da der Raum mehrere Funktionen erfüllen soll (Gebets- und Ruheraum) und in einem der PCB-belasteten Gebäude liegt. Im Februar soll im Senat ein Beschluss zur Flexibilisierung des naturwissenschaftlichen Sachunterrichts getroffen werden. Studierende studieren schon jetzt nach der neuen Regelung, obwohl diese noch nicht vom Senat verabschiedet wurde, hier liegt ein klarer Verfahrensfehler vor. Ähnlich ist es mit der Abschaffung der Mastersachunterrichtskurse der PO2015. Alle Studierenden müssen nun die Kurse der PO2022 belegen. Hierzu fehlt noch eine amtliche Bekanntmachung, damit die Studierenden eine rechtliche Absicherung haben, dass sie "richtig" studieren und durch die Änderung keine Nachteile entstehen. Dieses Anliegen rückt bei den Verantwortlichen momentan aber leider in den Hintergrund, da diese andere Themen priorisieren müssen. Es wird bedauert, dass es für das Anliegen eher wenig Verständnis gibt.

Ebenfalls wurde über das E-Portfolio gesprochen. Es wurde bemängelt, dass das Wissen und die Infos zu diesem Portfolio unter den Dozierenden und Studierenden eher wenig verbreitet sind. Es wurde angefragt, ob es Material gibt, dass über unsere Kanäle geteilt werden kann, um noch mehr Studierende zu erreichen. Die Sprecherin für Kommunikation möchte mit dem Social-Media-Team der PH in

Kontakt treten, um eine Möglichkeit zu finden, die Infos dazu noch weiter an die Studierenden zu bringen.

Zusätzlich wurde angefragt, ob die Exekutive auch beim Thema mit der Anwesenheitspflicht mit einbezogen werden kann. Es wurde zugesagt, dass der Entwurf zur Anwesenheitspflicht weitergeleitet werden soll und mit den Senatis besprochen werden soll. In Bezug auf dieses Thema wurde auch die Unübersichtlichkeit der Änderungsordnungen des Modulhandbuchs angesprochen. Hierzu wird rückgemeldet, dass es geplant sei eine Suchmaschine zu entwickeln, die passend zum jeweiligen Studiengang die passenden Änderungsordnungen anzeigt. Sie werden aber nicht zusammengeführt. Es werden Bedenken geäußert.

-Jour Fixe Leitung Studienservice und Leitung Prüfungsamt

Es gab ein Treffen mit der Leitung des Studienservice und der Leitung des Prüfungsamts. Dort wurden folgende Themen besprochen: Es wurde besprochen, dass für Studierende nun geregelte Abgabefristen für ihre Hausarbeiten gelten sollen. Dadurch soll versucht werden, mehr Struktur und Vergleichbarkeit zu schaffen. Die Abgabefristen sind für Ende Februar angesetzt. Ebenfalls soll durch diese Frist gesichert werden, dass alle ihr Recht auf Urlaub und freie Zeit in Anspruch nehmen können. Die Dozierenden sollen in Zügen dazu auch früher die Themen für die Hausarbeiten nennen und bereits am Anfang des Semesters die Fristen bekannt geben. Seitens der VS wurden Bedenken geäußert, dass diese Regelung eher eine Verschlechterung für die Studierenden ist, da nun in der Klausurenphase auch noch die Hausarbeiten fertigzustellen sind.

TOP Anträge

-Dauerschlüssel Kulturreferat (KuCa und Lager)

Abstimmung: Dafür: 5 | Dagegen: 0 | Enthaltungen: 0

TOP Mails

- Anfrage Workshops/Fortbildungen "Frauenhorizonte gegen sexuelle Gewalt"

→ [Fortbildung & Prävention | Frauenhorizonte](#)

→ *Wird auf die nächste Sitzung verschoben*

- DFG-VK Post

→ *Wird auf die nächste Sitzung verschoben*

-Umfrage studentische Vertretungslehrkräfte

Es gibt eine Anfrage eine Umfrage für Lehramtsstudierende, die bereits während des Studiums Vertretungsstunden übernehmen. Dort sollen ihre Erfahrungen gesammelt werden, um Verbesserungen anzustoßen. Die Umfrage soll per Rundmail mit der Studierendenschaft geteilt werden. → *Die Sprecherin für Kommunikation leitet diese Mail weiter*

-Teilpersonalversammlung für studentische Beschäftigte der PH Freiburg 10.12.25

Der DGB lädt zu einer Teilversammlung für studentische Beschäftigte an der PH ein.

Dort soll über Rechte als Beschäftigte gesprochen werden. Außerdem soll versucht werden darüber aufzuklären, wie Arbeitsbedingungen verbessert werden können. Diese Versammlung soll am Mittwoch, den 10.12. von 14:30 - 15:30 im Senatssaal stattfinden. → *Die Sprecherin für Kommunikation erstellt dazu einen Infopost auf Instagram*

-Infodokument Bachelor und Master

Eine Studentin hat vor ca. einem Jahr ein Infodokument zur Bachelorarbeit verfasst, dass auf der VS Website hochgeladen wurde und per Rundmail mit den Studierenden geteilt wurde. Dieses wurde nun überarbeitet und ebenfalls ein Dokument zur Masterarbeit erstellt. Die Studentin fragt an, ob diese Dokumenten wieder geteilt werden können. Es soll nachgefragt werden, ob die Infos durch die Fachschaften überprüft wurden. Wenn dies noch nicht geschehen ist, soll dies als Thema mit in die nächste FSK genommen werden. → *Sekre fragt nach und leitet die Dokumente ggf. weiter*

→ *Die Sprecherin für Kommunikation überlegt wie diese Dokumente veröffentlicht werden können*

TOP Sonstiges

-PH Memes

Die VS haben Beschwerden zu dem Instagram Account PH-Memes bezüglich der Moderation der Whatsappgruppen erreicht.

Es wird sich darauf geeinigt, diesem Account eine Nachricht zu schreiben und dieses Problem anzusprechen → *Die Sprecherin für Kommunikation verfasst eine Nachricht*

Außerdem kommt die Idee auf, in unseren Ersti-Veranstaltungen die Möglichkeit zu bieten, dass sich Ersti-Whatsappgruppen bilden können. Dies könnte über die Fachschaften organisiert werden. Diese Idee soll an die Sprecherin für Hochschule und Studium weitergeleitet werden, um dies mit den Fachschaften für das Kenn-die-Leut-Dinner zu besprechen.

-Update Haushaltsplan

Der Sprecher für Finanzen berichtet, dass der Haushaltsplan nach der zweiten Lesung durch den StuRa bestätigt worden ist. Der Haushaltsplan wurde außerdem an den Kanzler der PH Freiburg gesendet und wird aktuell geprüft. Bisher gab es noch keine Rückmeldung des Rektorats. Wenn der Haushaltsplan dort auch bestätigt wurde, möchte der Sprecher für Finanzen den Haushaltsplan mit den restlichen Mitgliedern der Exe teilen. Es werden Rückfragen beantwortet.

Die Sitzung ist um 12:47 Uhr beendet.